



Consejo Económico y Social

Distr. general
22 de abril de 2004

Original: español

Comité encargado de las organizaciones no gubernamentales

Período de sesiones ordinario de 2004

10 a 28 de mayo de 2004

Informes cuatrienales para el período de 1998 a 2001 presentados por conducto del Secretario General en cumplimiento de la resolución 1996/31 del Consejo Económico y Social

Nota del Secretario General

Índice

	<i>Página</i>
1. Organización de solidaridad de los pueblos de África, Asia y América Latina.	2



1. Organización de solidaridad de los pueblos de África, Asia y América Latina*

(Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 1998)

Introducción

La OSPAAAL es una ONG de carácter internacional, fundada el 15 de enero de 1966. Su trayectoria de 36 años de labor ratifica en el centro de sus objetivos de trabajo el de defender la vigencia de la solidaridad entre los pueblos de África, Asia y América Latina, promoviendo acciones e iniciativas que fortalezcan la amistad, comprensión, cooperación y unidad de las naciones del Tercer Mundo, con respeto a sus derechos a la independencia, soberanía, libre determinación e integridad territorial.

Los temas principales a los cuales son dirigidas esas iniciativas y acciones están en correspondencia con programas, resoluciones y otros instrumentos jurídicos y políticos aprobados por la Asamblea General, el Consejo Económico y Social y otros órganos del sistema de las Naciones Unidas, y son: la erradicación del colonialismo y otras formas de opresión, la defensa de la identidad nacional, el respeto a los derechos humanos desde la perspectiva de su integridad e indivisibilidad, el mantenimiento de la paz y el estímulo a la solución de los conflictos regionales, la defensa del derecho al desarrollo social, el enfrentamiento a las prácticas neoliberales, la erradicación de la pobreza, la abolición de toda forma de discriminación racial, de género o étnica, contra la xenofobia y toda manifestación de exclusión, y la protección de los derechos de la mujer y la niñez, entre otros.

La organización cuenta con 56 organizaciones miembros en 46 países y es dirigida por un Secretariado Ejecutivo internacional el cual está integrado, basándose en la representatividad geográfica equitativa, por organizaciones de Angola, el Congo, Guinea, Sudáfrica, la República Popular Democrática de Corea, Viet Nam, Palestina, la República Árabe Siria, Chile, Guatemala, Puerto Rico y Cuba, que ocupa la Secretaría General.

La OSPAAAL autofinancia sus actividades con las contribuciones voluntarias de sus miembros, donaciones ocasionales de organizaciones y otras instituciones con las cuales tiene vínculos de colaboración, y la comercialización de su revista y otros materiales políticos. Publica, en español e inglés con una tirada de 3.000 ejemplares, la revista *TRIcontinental*, cuya versión digital se localiza en www.tricontinental.cubaweb.cu.

Participación en las actividades del Consejo Económico y Social, sus órganos subsidiarios y otras conferencias de las Naciones Unidas

1998

Foro de las ONG “Viena + 5”, organizado por Human Rights Internet de Canadá en coordinación con la Oficina del Alto Comisionado de Derechos Humanos y el MINREX de Canadá, Ottawa, 22 al 24 de junio. Se integró el equipo de redacción

* Publicado sin revisión editorial.

del documento final presentado por el Grupo de América Latina y el Caribe. Contribución escrita a la consulta de la Oficina de Asuntos Económicos y Sociales de la Secretaría de las Naciones Unidas para el primer Comité Preparatorio de la Reunión Intergubernamental sobre Financiamiento para el Desarrollo, septiembre.

1999

Quincuagésimo quinto período de sesiones de la Comisión de Derechos Humanos, Ginebra, 31 de marzo al 16 de abril. Se presentaron contribuciones orales en los temas 9, 10, 11, 12, y 14 del programa.

2000

Quincuagésimo sexto período de sesiones de la Comisión de Derechos Humanos, Ginebra, 28 de marzo al 14 de abril. Se presentaron contribuciones orales en los temas 9, 10 y 11, y otra conjunta en el tema 12 del programa Foro del Milenio, Nueva York, 22 al 26 de mayo. Se formó parte del proceso de consultas temáticas regionales y se remitió contribución escrita conjunta de las ONG cubanas e internacionales con sede en Cuba. No se envió representante por no autorizarse en tiempo la visa de los Estados Unidos.

Período extraordinario de sesiones de la Asamblea General sobre la Cumbre Mundial sobre Desarrollo Social “Copenhague + 5”, Ginebra, 26 al 30 de junio. Se remitió contribución escrita conjunta de las ONG cubanas e internacionales con sede en Cuba.

2001

Fórum Regional de las Américas por la Diversidad, preparatorio de la Conferencia Mundial contra el Racismo, Ecuador, 13 al 16 de marzo.

Quincuagésimo séptimo período de sesiones de la Comisión de Derechos Humanos, Ginebra, 24 de marzo al 15 de abril.

Se presentaron contribuciones orales en los temas 9, 11 y 14, y conjuntas en los temas 8 y 10 del programa.

Foro ONG y Conferencia Mundial contra el Racismo, Durban, 27 agosto al 7 septiembre. Se presentó contribución escrita conjunta de las ONG cubanas e internacionales con sede en Cuba y contribuciones orales sobre el tema Reparaciones y Compensaciones y en la Sesión Especial sobre Palestina y la condena al sionismo como forma de racismo.

2002

Foro Regional de las Américas Preparatorio de “Río + 10”, Porto Alegre, Brasil, 28 y 29 de enero.

Quincuagésimo octavo período de sesiones de la Comisión de Derechos Humanos, Ginebra, 27 de marzo al 10 abril. Se presentaron contribuciones orales conjuntas en los temas 8, 9, 10, 11 y 12 (retrasos en el programa afectaron las contribuciones individuales de las ONG).

Cumbre Mundial sobre Desarrollo Sostenible “Río + 10”, Johannesburgo, 19 de agosto a 4 de septiembre. Se remitió contribución escrita conjunta de las ONG cubanas e internacionales con sede en Cuba.

Cooperación con las Naciones Unidas y sus organismos especializados

La organización tiene una larga trayectoria de activa participación y cooperación con las labores de la División y el Comité para el Ejercicio de los Derechos Inalienables del Pueblo Palestino. En estrecha coordinación con ambos, organizó las I y II Conferencias internacionales de Solidaridad con el Pueblo Palestino, celebradas en Atenas y México, en 1999 y 2002, respectivamente. Representantes de la OSPAAAL han sido invitados en calidad de expertos a reuniones celebradas por el Comité en Atenas (mayo 2000), Madrid (julio 2001) y Nueva York (septiembre 2002). La OSPAAAL fue seleccionada por el Comité para coordinar, presidir y encabezar el grupo de redacción del Plan de Acción del Taller de ONG con el que concluyó la Reunión Regional sobre la Cuestión Palestina celebrada en La Habana, del 12 al 16 de junio del 2001.

La OSPAAAL cooperó con el Grupo de los 77 y fue organizadora y anfitriona, junto a otras tres ONG cubanas, del Foro Internacional “Las ONG del Sur y los Retos de la Globalización” que precedió a la realización de la Cumbre Sur celebrada en La Habana, en marzo del 2000.

Participó en el Panel de las ONG integrado al Programa del Seminario regional del Comité de Descolonización celebrado en La Habana, del 23 al 25 de mayo del 2001, con una contribución oral dedicada a los casos de Puerto Rico y el Sáhara Occidental.

Representantes de la organización han participado activamente en los cuatro Encuentros internacionales de Economistas sobre “Globalización y Problemas del Desarrollo”, organizados anualmente (desde 1999) por la Asociación Nacional de Economistas y Contadores de Cuba (ANEC), en coordinación con la FAO, el PNUD, la UNESCO, la OMS, la OPS, el Consejo Económico y Social, la UNCTAD y el Banco Mundial. La editora de la revista *TRicontinental* de la OSPAAAL ha sido la vocera de esos encuentros.

Otras actividades relevantes

Otras conferencias, seminarios internacionales y actividades convocados y organizados por la OSPAAAL

1998

Encuentro Regional “Centroamérica y el Caribe: Emigración y Derechos Humanos”, en coordinación con la Comisión para la Defensa de los Derechos Humanos en Centroamérica (CODEHUCA), Ciudad de Guatemala, 15 y 16 de mayo.

Encuentro del Secretariado Ejecutivo con las representaciones diplomáticas africanas en el 35 aniversario de la Organización para la Unidad Africana (OUA), 22 de mayo.

Taller Internacional por el 50° aniversario de la Declaración Universal de Derechos Humanos, organizado por las ONG cubanas e internacionales con sede en Cuba reconocidas como entidades consultivas por el Consejo Económico y Social, La Habana, 24 y 25 de septiembre.

1999

Exposición de carteles “África en la OSPAAAL”, en el 36° aniversario de la OUA, 27 de mayo.

Recibimiento en la sede de la OSPAAAL del Primer Ministro de Guinea-Bissau, 13 septiembre.

2000

Encuentro con motivo del 55° aniversario de la Liga Árabe, 24 de marzo.

Velada cultural por el 37° aniversario de la OUA, en coordinación con la Casa de África de Cuba, 19 de mayo.

2001

Sesión Especial de alto nivel del Secretariado Ejecutivo de la OSPAAAL, en el 35° aniversario de la organización, La Habana, 15 al 21 enero.

Encuentro del Secretariado Ejecutivo con las representaciones diplomáticas africanas en el 38° aniversario de la OUA, 29 de mayo, y aporte a muestra expositiva sobre la cultura africana.

2002

Encuentro del Secretariado Ejecutivo con las representaciones diplomáticas africanas en el 39° aniversario de la OUA, 31 de mayo.

Participación en conferencias y seminarios internacionales convocados por otras organizaciones e instituciones (incluye la presentación de contribuciones orales)

1998

IV Seminario internacional sobre la Paz, Recursos Naturales, Soberanía y Sociedad, organizado por la Oficina Regional del Consejo Mundial de la Paz (CMP), La Habana, 12 al 14 de marzo-

Taller internacional “Los Ajustes Estructurales en África”, organizado por el Centro de Estudios sobre África y Medio Oriente (CEAMO), La Habana, 1 y 2 de abril.

Encuentro Mundial de Solidaridad entre Mujeres Cubanas (FMC), La Habana, 10 al 13 de abril. Se integró el grupo de relatoría de la Comisión “Mujer, Soberanía, Independencia Nacional y Solidaridad”.

Simposio “África y el Futuro”, organizado por el CEAMO, La Habana 26 de mayo.

Mesa Redonda internacional sobre “La crisis financiera asiática”, organizada por el Centro de Estudios sobre Asia y Oceanía (CEAO), La Habana, 4 de junio.

II Simposio internacional “La Presencia Árabe en América”, organizado por la Unión Árabe de Cuba, La Habana, 10 al 12 de septiembre

V Seminario sobre “Problemas Actuales en África y Medio Oriente”, organizado por el CEAMO, La Habana. 18 al 20 de noviembre.

1999

Encuentro Norte-Sur de Reflexión y Solidaridad, República Dominicana, 5 al 7 noviembre.

VI Seminario sobre “Problemas Actuales en África y Medio Oriente”, organizado por el CEAMO, La Habana, 24 al 26 de noviembre.

II Encuentro internacional de Cooperación con Cuba, organizado por el Centro de Estudios Europeos (CEE), La Habana, 7 al 10 de diciembre.

2000

III Seminario de Relaciones Internacionales “Perspectivas de América Latina y el Caribe en el Siglo XXI”, organizado por el Instituto Superior de Relaciones Internacionales de Cuba (ISRI), La Habana, 26 al 28 de abril.

Taller “Por la Integración y la Unidad Latinoamericana”, organizado por la Asociación por la Unidad de Nuestra América, La Habana, 10 al 12 de julio.

VII Seminario sobre “Problemas Actuales en África y Medio Oriente”, organizado por el CEAMO, La Habana, 22 al 24 de noviembre.

2001

I Encuentro del Foro Social Mundial, Porto Alegre, Brasil, 25 al 30 de enero.

II Asamblea de los Pueblos del Caribe, República Dominicana, 19 al 22 de abril.

IV Seminario de Relaciones internacionales “Regionalismo, Globalización y Orden Mundial”, organizado por el ISRI de Cuba, La Habana, 25 al 27 de abril.

Seminario internacional “La Ética, la Cultura, el Desarrollo, el Derecho Internacional y las Naciones Unidas”, convocado por la Asociación Cubana de Naciones Unidas (ACNU), La Habana, 16 al 18 de mayo.

Conferencia Internacional sobre los Retos de la Globalización, organizado por la OSPAAAL - Solidaridad de España, Madrid, 18 al 20 de mayo.

XV Festival Mundial de la Juventud y los Estudiantes, Argel, 8 al 16 de agosto.

Seminario Internacional “El Narcotráfico, una Amenaza a la Paz”, organizado por la Oficina Regional del CMP, La Habana, 6 al 8 de noviembre.

2002

II Encuentro del Foro Social Mundial, Porto Alegre, Brasil, 31 de enero al 5 de febrero.

Simposio Internacional sobre Asia-Pacífico, organizado por el CEAO, La Habana, 20 y 21 marzo.

V Seminario de Relaciones Internacionales “La Primera Guerra del Siglo XXI, implicaciones Internacionales”, organizado por el ISRI de Cuba, La Habana, 25 al 27 de abril.

Seminario “Situación del Hambre en el Mundo y los Resultados de la Cumbre Mundial sobre la Alimentación de Roma, cinco años después, organizado por la ACNU, La Habana, 18 de julio.
